



Werte schaffen und erhalten – Blickpunkt 2016

Rund 1.100 Kirchen und etwa 900 Pfarrhöfe und Pfarrheime hat die Katholische Kirche in Oberösterreich zu erhalten und gibt dafür jährlich rund 25 Millionen Euro aus. In der nun vierten Broschüre mit dem Titel „Blickpunkt 2016“ werden ausgewählte Bauprojekte der letzten fünf Jahre vorgestellt.

Die aktuelle Ausgabe des „Blickpunkt“ widmete Finanzdirektor und Ökonom Mag. Reinhold Prinz dem ehemaligen Leiter des Baureferats, Architekt DI Wolfgang Schaffer. Er hat in den letzten 15 Jahren die Bau- und Renovierungstätigkeit der Diözese Linz geprägt. Als Dombaumeister des Linzer Mariendoms wird Schaffer weiterhin tätig bleiben. Mit der Neugestaltung des Innenraums im Dom und der Sanierung des Turms stehen hier in den nächsten Jahren größere Bauvorhaben an.

Unter der Federführung von Architekt Schaffer wurde die Reihe Blickpunkt im Jahr 2001 aus der Taufe gehoben. Es sollte damit auf die Leistungen der Katholischen Kirche als größtem Besitzer und Bewahrer von denkmalgeschützten Bauten als auch auf die Notwendigkeiten für pastorale Umbauten hingewiesen werden. Durch die Tätigkeiten der Bauabteilung der Diözese Linz werden „Werte geschaffen und Werte erhalten“, so Schaffer.

Architekt DI Josef Ullmann, seit 1. Jänner 2016 der Bautechnische Leiter der Abteilung Kirchliches Bauen, gab einen Ausblick auf die zukünftigen Herausforderungen. So wird zum Beispiel im Bereich der Pfarrheime ein größeres Augenmerk auf die Multifunktionalität der Räume gelegt und es sollen vermehrt Synergien mit anderen Organisationen in der Gemeinde gesucht werden.

Die Broschüre „Blickpunkt“ über die Bauprojekte der Diözese aus den Jahren 2011 – 2016 wurde am 3. Oktober 2016 im Rahmen der Konferenz der Finanzkammerdirektoren Österreichs (3. bis 5. Oktober) im Bildungshaus Schloss Puchberg präsentiert. Unter den Ehrengästen befanden sich der Generalsekretär der Österreichischen Bischofskonferenz DDr. Peter Schipka und Bischof em. Dr. Ludwig Schwarz.

Die Broschüre „Blickpunkt 2016“ stellt auf über 100 Seiten beispielhaft 82 Bauprojekte in der Diözese Linz aus den Jahren 2011 bis 2016 in den Mittelpunkt. Reich bebildert werden Sanierungen, Neubauten und Umbauten in Kirchen, Pfarrhöfen, Pfarrheimen und bei Friedhöfen dargestellt. Die Broschüre ist in der Abteilung Kirchliches Bauen in der Diözesanfinanzkammer Linz erhältlich.

Foto: Diözese Linz (honorarfrei)

Bild 1 v. l.: Bautechnischer Leiter Abteilung Kirchliches Bauen, Arch. DI Josef Ullman; Arch. DI Wolfgang Schaffer; Generalsekretär der Österreichischen Bischofskonferenz DDr. Peter Schipka; Kaufmännische Leiterin Abteilung Kirchliches Bauen, Maria Luise Raith MBA; Bischof em. Dr. Ludwig Schwarz; Finanzdirektor und Ökonom Mag. Reinhold Prinz; Pastoralamts-Direktor, Bischofsvikar und Dompropst Willi Vieböck; Landtagsabgeordneter Bgm. Jürgen Höckner.

Bild 2: Arch. DI Wolfgang Schaffer und Finanzdirektor und Ökonom Mag. Reinhold Prinz.